

Lyon, cercle de silence

IMMIGRATION !

Ensemble, prenons conscience de ses causes profondes. Combattons-les.

Au nom du respect de tout homme, nous demandons :

- > des conditions de vie qui permettent un bon dialogue donnant à comprendre les raisons de migrer hors de la terre de ses ancêtres ;
- > la recherche d'une politique intelligente de régularisation des étrangers qui sont sur le territoire, c'est-à-dire une politique qui ne soit pas fondée sur la culture de la peur de l'autre, de l'étranger (devenu bouc émissaire), pour des raisons électoralistes à court terme.

Et nous manifestons pour qu'il n'y ait :

- > pas de contrôle d'identité au faciès ;
- > pas d'arrestation, ni tôt le matin, ni... plus tard ;
- > pas d'expulsion détruisant les liens familiaux ;
- > pas de rétention systématique dans des lieux d'enfermement ;
- > pas de prolongement de la durée de séjour dans des centres de rétention administratifs.

Atelier Justice Paix-Intégrité de la création de la Famille Franciscaine ; Antenne lyonnaise de la Fédération Protestante de France ; Cimade ; Mouvement pour une Alternative Non-violente (MAN) ; Pax Christi ; Comité protestant de la Duchère ; Coordination Urgence Migrants ; Fédération de L'Entraide Protestante ; A.C.O. (Action Catholique Ouvrière) du Rhône et du Roannais ; Philippe Plantevin, équipe Mission de France Lyon SUD EST ; Petites Sœurs de l'Assomption ; Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement (CCFD-Lyon) ; Centre Culturel Œcuménique Jean-Pierre Lachaize (CCO) ; Vie Nouvelle-Lyon ; Union Juive Française pour la Paix (UJFP) ; section PS 1^{er} et 4^{ème} Arrond. de Lyon ; Sœurs de la Compagnie Marie Notre-Dame ; Secours catholique, délégation du Rhône ; Yves Bernin, prêtre à Lyon ; Roger-Michel Bory, Fédération Protestante de France ; Michel Durand, prêtre, Prado de Lyon ; Gilles Vadon curé de la Paroisse de Vénissieux/Saint-Fons ; Jacques Walter, pasteur ; Jean Lacombe, prêtre ; JRS Welcome-Lyon ; avec le soutien de Réseau éducation sans frontière (RESF), la Ligue des droits de l'Homme (LDH), Collectif Lyonnais pour l'Accès à la Scolarisation et le Soutien des Enfants des Squats (CLASSES) ; P.& B. Matray...

Tous par notre présence, nous espérons dire l'essentiel : pas de « tout sécuritaire » au prix de l'humanité et de la dignité

**Rendez-vous : Place de la Comédie - Hôtel de Ville côté est,
18h30 – 19h30 : 14 mai ; 11 juin ; 9 juillet ; 10 septembre 2025**
Merci de transmettre, largement, ces informations autour de vous.

Plus d'info et contacts : <https://cerclelyon.cercledesilence.fr>

Nous en appelons à la conscience de tous et vous invitons à rejoindre le cercle de silence.

DES ÉCOLES ABRITENT DES ENFANTS À LA RUE

Au 19 avril, **413 enfants et leurs familles dont 42 bébés** sont sans logement. Certains des enfants sont scolarisés et des parents d'élèves et des enseignants des écoles qu'ils fréquentent les ont mis à l'abri dans leurs écoles.

100 élèves dorment ainsi dans leurs écoles avec leurs familles.

Sur la seule ville de Lyon, 189 enfants sans toit dont 20 bébés

23 Écoles occupées

L'accueil se fait chaque soir jusqu'à la reprise des cours le lendemain matin. Les familles reviennent à la fin des cours. Un accueillant dort avec eux chaque nuit. L'accueil n'est pas assuré pendant les WE ni pendant les vacances scolaires. On cherche des nuitées dans des hôtels ou chez des particuliers. La Métropole et la Ville de Lyon aident aux frais d'hôtels mais annoncent l'épuisement de leurs budgets. Pas de solution en vue pour les vacances d'été. L'école désaffectée Gilibert est squattée par les occupants de la Place Carnot qui en ont été évacués depuis Noël. Ce squat qui abrite **20 enfants** et sous menace d'expulsion.

L'association lyonnaise **JAMAIS SANS TOIT*** est à l'origine de ces initiatives qui essaient à travers la France. Les occupations sont illégales mais tolérées. Les collectifs d'écoles assurent, certains depuis des mois, une action hautement humanitaire qui doit être entendue comme **un cri pour la justice et la solidarité** face à cette situation intolérable, qui devrait nous mettre tous mal à l'aise, à commencer par la Préfecture dont la mise à l'abri des personnes à la rue est officiellement la responsabilité.

* <https://www.facebook.com/jamaissanstoit69/>